

LA REGION Y PROVINCIAS

¿Fantasía ó realidad?

POR TELÉFONO
(De nuestro corresponsal)

Bilbao, 7, 11:45.
A pesar de haber transcurrido tres semanas, está siendo objeto de vivos comentarios un suceso del que se supone protagonista al capitán de infantería don Aníbal Boyer, del que tanto se habló con motivo del relato hecho en el Congreso por el señor Prieto de lo ocurrido en Bilbao durante la huelga de Agosto.

Dice que hace tres semanas pasó por el Hospital militar un vecino de la calle de Hernani, el cual, al ver al señor Boyer, que se encuentra arrestado en dicho Hospital a consecuencia de una sumaria, se quedó mirándolo insistentemente, y que al advertirlo el mencionado capitán ordenó al cabo de guardia que detuviera al aludido transeunte y que le condujera á su presencia.

Cuando el cabo hubo cumplido la orden y el curioso estuvo ante el señor Boyer, éste le abofeteó.

Parece que del hecho se dió cuenta á las autoridades militares y que éstas han tomado cartas en el asunto.

También se afirma que la guardia que presta servicio en las puertas del Hospital militar ha sido reforzada recientemente, a consecuencia de algunas pretensiones del señor Boyer, que son incompatibles con su condición de sumariado.

Crónica alavesa

POR TELÉFONO
(De nuestro corresponsal)

Vitoria, 7, 11:45.
Continúa en igual estado la huelga que sostienen los obreros pertenecientes al gremio de la madera.

La comisión de concejales nombrada por el Ayuntamiento para que estudie una fórmula de arreglo que ponga fin al conflicto, ha celebrado separadamente conferencias con los patronos y obreros, pero sus trabajos no han dado resultado práctico alguno por encerrarse los primeros en una actitud de franca intransigencia.

En el expresó salió hoy para Burgos y Madrid el alcalde señor Elío, que se propone conferenciar con el capitán general de la región acerca de la construcción de nuevos cuarteles en esta capital, asunto que ultimará luego en la corte.

Además, el señor Elío se propone gestionar en Madrid otros asuntos de interés general, tales como la terminación de las obras del ferrocarril vasco-navarro, la Universidad Vascongada y la construcción de nuevos locales para escuelas.

Durante la ausencia del señor Elío desempeñará la Alcaldía el teniente de alcalde republicano señor González-Herrero.

El día en Navarra

POR TELÉFONO
(De nuestro corresponsal)

Pamplona, 7, 10:30.
Repentinamente falleció hoy el presidente de la Audiencia provincial don Jorge Bustamante.

Su muerte ha producido penosa impresión en Pamplona, por las circunstancias que han concurrido en su fallecimiento.

El señor Bustamante presidía la última sesión de la vista Dicastillo y se sintió indisposto cuando estaba pronunciando el discurso resumen.

Se le sirvió una taza de tila y reanudó su oración, pero visiblemente fatigado.

Terminada la vista se retiró á su casa acompañado de algunos amigos, y cuando su hija le abría la puerta de su domicilio cayó muerto.

El finado era una de las personalidades más estimadas de la magistratura por su rectitud, y se recuerda que siendo juez de Pangasiman (Filipinas) fué condenado dos veces á muerte por los insurrectos por no someterse á sus órdenes.

El señor Bustamante estuvo condecorado con la cruz roja del mérito militar y la de sufrimientos por la patria.

En la Audiencia terminó hoy la vista de la causa instruida con motivo del crimen cometido en Dicastillo y a consecuencia del cual fueron procesados tres hombres y una muchacha.

El jurado dictó veredicto de inculpabilidad, pero á petición del fiscal la sala acordó la revisión del proceso ante nuevo jurado.

LA VIDA EN VIZCAYA

POR TELÉFONO
(De nuestro corresponsal)

Bilbao, 7, 11:45.
En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento se produjo un fuerte escándalo entre el concejal republicano señor Otazua y el nacionalista señor Batarrita, con motivo de haber denunciado el primero que el edil nacionalista había circulado en automóvil por las carreteras de la provincia sin que el coche tuviera la consiguiente matrícula, y que al serle exigida por un empleado de Arbitrios, contestó el señor Batarrita que estaba autorizado para circular sin matrícula y que el automóvil en que viajaba era de pruebas.

El incidente tuvo luego una violenta prolongación en la antecala del salón de sesiones, donde salieron ambos señores, y no llegaron á las manos merced á la intervención de los demás concejales, que apresuradamente tuvieron que abandonar el salón de sesiones para poner paz entre los señores Otazua y Batarrita.

Reanudada la sesión, se dió cuenta de un informe proponiendo la concesión de los reales diarios de aumento en los jornales de los obreros albañiles eventuales que dependen del Ayuntamiento, y que se concediera á la Comisión nombrada al efecto las atribuciones necesarias para resolver acerca de las peticiones que puedan formular los obreros municipales, acordándose por los votos de la mayoría nacionalista que el Ayuntamiento en cada caso se ponga de acuerdo con los demás patronos del ramo á que pertenezcan los obreros reclamantes y proceda en consecuencia.

Para la próxima semana se anuncia la

declaración de la huelga general de obreros de las minas, por no haber accedido los patronos á las peticiones formuladas por los obreros.

Por su parte, los obreros carpinteros, sin distinción de Sociedades ni de matrículas políticas, han acordado solicitar de sus patronos una peseta de aumento en sus jornales.

En Valmaseda se verificó hoy ante el juez el careo del carpintero del almacén de carbonos que regentaba Florentino Jiménez con el presunto matador de éste, Ricardo Ortiz de Zárate, al cual se afeitó previamente la barba y el bigote para que se encontrara como en la fecha en que fué á buscar al infeliz carbonero.

El carpintero reconoció en seguida á Ricardo Ortiz como el individuo con quien habló en la carbonería el día del crimen, pero el supuesto autor del mismo insistió en que él es inocente.

El próximo domingo se reunirán en Baracaldo las Agrupaciones socialista y republicana de aquel distrito, á fin de designar el candidato que en representación de las izquierdas ha de luchar en la elección parcial del día 30.

Al recibir hoy el gobernador á los periodistas, les manifestó que seguía realizando gestiones para evitar que los miembros vayan á la huelga y que esperaba conseguirlo, así como solucionar en breve la huelga que sostienen los obreros de la fábrica de cemento portland de Sestao.

El presidente del Colegio Pericial Mercantil de Bilbao ha dirigido un telegrama felicitando al diputado socialista señor Prieto, por la brillante interpolación desarrollada por dicho señor acerca de la carrera de Comercio en Bilbao, y animándole

CALPE

Compañía Anónima de Librería, publicaciones y ediciones
Capital: 12.000.000 de pesetas

EMISIÓN DE ACCIONES

Por escritura otorgada el día 1º del corriente mes y año, ante el notario don Antonio Turón y Boscá, se ha constituido esta Sociedad en Madrid, con un capital de 12.000.000 de pesetas, de los que se emiten desde luego doce mil acciones, por valor de seis millones de pesetas, reservándose los otros seis millones para emitirlos y disponer de ellos en la forma que determinan los Estatutos.

La Papelería Española y la Casa Editorial Galíach, de Barcelona, toman en firme tres millones ciento veinticinco mil pesetas de los seis millones actualmente emitidos.

El resto, ó sea 2.875.000 pesetas, equivalentes á 5.750 acciones, se destinan á la suscripción pública que se abre en las condiciones siguientes:

Primera. Las acciones se emiten á la par, ó sea por el precio de quinientos pesetas efectivas, que es el valor nominal que cada una de ellas representa.

Segunda. La suscripción se hará en los lugares que se indican al final del anuncio, el día 15 de los corrientes, de diez de la mañana á cinco de la tarde.

Tercera. Al hacer la suscripción se entregará como anticipo de garantía y primer dividendo pasivo el 10 por 100, ó sean cincuenta pesetas por cada acción suscrita.

Cuarta. Los sucesivos dividendos pasivos se pagarán en las fechas siguientes: el 10 por 100, el 1º de Julio próximo; otro 10 por 100, el 1º de Octubre próximo; otro 10 por 100, el 2º de Enero de 1919, y así sucesivamente, á razón del 10 por 100 cada tres meses, de modo que el valor total de las acciones suscritas no quede a la completa desembolsado hasta el 1º de Julio de 1920, salvo que por motivos extraordinarios juzgue el Consejo que debe aumentarse el tanto por ciento fijado á los dividendos pasivos, ó anticiparse las fechas señaladas para su pago, pero aun en estos supuestos no se exigirá el último desembolso antes del 1º de Julio de 1919 y por medio de anuncios se hará público el acuerdo en tales casos con un mes de antelación á la fecha en la que ha de efectuarse el pago.

Quinta. Si el número de acciones suscritas excede de las 5.750 que se ponen á disposición del público, se adjudicarán éstas á prorrata, exceptuándose los suscriptores de 25 acciones y los menores de esta cifra, á quienes se entregará íntegramente las pedidas. En el prorrata se hará caso omiso de los residuos.

En la Audiencia terminó hoy la vista de la causa instruida con motivo del crimen cometido en Dicastillo y a consecuencia del cual fueron procesados tres hombres y una muchacha.

El jurado dictó veredicto de inculpabilidad, pero á petición del fiscal la sala acordó la revisión del proceso ante nuevo jurado.

Antes del 1º de Julio próximo se efectuará el prorrata y se comunicará á los Bancos en los que se haya hecho la suscripción.

En dicha fecha se devolverá también á los suscriptores las cantidades anticipadas por las acciones suscritas que no se les adjudiquen en el prorrata.

Sexta. Todo suscriptor podrá pagar de una sola vez el citado día 1º de Julio próximo el total importe de las acciones que le hayan sido adjudicadas.

Igualmente podrá satisfacer de una sola vez en cualquiera de las fechas fijadas para el pago de los posteriores dividendos pasivos, el importe total de los que entonces faltan por desembolsar.

Todas las cantidades que se satisfagan no sólo adelantado, en la forma que acaba de indicarse, el importe total de las acciones suscritas ó de los plazos pendientes, sino también pagando los dividendos pasivos en las fechas que corresponda hacerlo, devengarán el interés correspondiente á razón del cinco por ciento anual desde la fecha en que fueron satisfechas hasta seis meses después del desembolso del último dividendo pasivo.

Estos intereses se pagarán semestralmente, efectuándose el primer pago el 2º de Enero de 1919.

Por el contrario, á los suscriptores que en las fechas fijadas no satisfagan alguno de los plazos, además de exigírselas las responsabilidades en que incurran, se les cobrará intereses de demora á razón de seis por ciento anual, desde la fecha en que debían haberlo efectuado.

Séptima. Contra entrega del 10 por 100 que se efectúe al hacer la suscripción, se darán los oportunos recibos que serán canjeados por resguardos provisionales el 1º de Julio próximo.

Estos resguardos serán á su vez canjeados por los títulos definitivos, después de satisfecho el último dividendo pasivo.

Octava. La suscripción podrá efectuarse en cualquiera de los establecimientos de crédito siguientes:

Madrid. — Banco Urquijo y Banco de Bilbao.

Barcelona. — Banco de Barcelona.

Bilbao. — Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya, Banco del Comercio y Crédito de la Unión Minera.

San Sebastián. — Banco Guipuzcoano y Banco de San Sebastián.

Pamplona. — Sres. Irurzun y Compañía, La Agrícola y La Vasconia.

Granada. — Sres. Hijos de Manuel Rodríguez Acosta.

Madrid, 3 de Junio de 1918. — El director gerente, José Gallach Torras.

ADVERTENCIA. — En los mencionados establecimientos bancarios se facilitarán los boletines impresos para hacer la suscripción.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

INSTITUTRIZ española, joven, desea colocación para acompañar niños. Informar en el Cuartel de la Guardia civil, M. Gallego.

A papelería más surtida y económica, tintoreras, lápices, etc., etc., y fábrica de sellos de cuchillo, Argandoña Hermanos, Oquendo, 13.

ANAS. Se ha recibido pastilla lana y mazagüas, cojines, sábanas, telas de todos claves y paños. Fuenterrabía, 39 (tienda).

NODRIZA viuda 27 años, leche fresca, desea criar en casa de los padres de la criatura. Dirigirse: calle del Puerto, 10, 1º.

PIANO de ocasión: Se desea comprar uno bueno. Dirigirse á esta Administración.

SE alquila ó vende un chalet sano con jardín y huerta y buenas sombras. Dirigirse á "Villa Alta", en Hernani.

SE vende galera de 5.000 kilos, furgón y carro en buen estado. Dirigirse: San Martín, 50, bajo; teléfono 5-02.

SE alquila un primer piso amueblado cerca de la Avenida. Informar: Tienda y taller de Artigas, Fuenterrabía, 36.

SE traspasa un bar por no poder atender su dueño. Dirigirse á esta Administración.

SE alquila un piso amueblado ó su mitad, próximo al Boulevard. Embelén, 4, 1º izq.

SE vende una partida de sillas y veladores. Café del Norte.

SE desea chicha de 14 ó 16 años para recaudar. Razón en esta Administración.

SE vende un toldo seminuevo sistema moderno, 5 mesas de restaurante y mantelería. Informar en esta Administración.

SE vende un piso en la parte nueva en 14.000 pesetas y un cuarto en 7.500. Calle Uribe, número 28, 4º izquierda.

SE ofrece nodriza soltera, para dentro ó fuera de la capital, 21 de Agosto, 13, 2º izquierda.

dole á que persista en el camino iniciado hasta lograr las justas peticiones de Vizcaya en este asunto.

Comunican de Galdácano, que hallándose jugando con un perro Juan Urizcar, de veinte años, fué mordido por el can y, para castigarle, Juan cogió una escopeta por el cañón, á fin de dar un golpe al perro con la culata, pero como el arma estaba cargada, tuvo la desgracia de que se disparara, recibiendo la descarga de perdigones en el muslo derecho. Su estado es grave.

Continúa en igual estado la huelga de obreros destajistas sastres.

Hoy recorrieron los talleres donde no se ha secundado el paro pequeños grupos de huelguistas, invitando á sus compañeros á que abandonaran el trabajo.

Los huelguistas justifican su actitud en el hecho de que transcurridas las cuatro y ocho horas concedidas á los patronos para contestar, éstos no se dirigieron á los obreros directamente, sino al gobernador, con lo cual sólo persiguían ganar tiempo y dar lugar á que se terminaran las labores de la temporada, para obligar á los obreros á desistir de sus justas peticiones.

LAS PROVINCIAS

POZ TELÉFONO
Madrid, 8, 0,15.

LLEGADA DE TRIGO
Málaga.—Ayer tarde llegó á este puerto el «Cabo Menor», con 3.000 toneladas de trigo, de las que 1.200 quedaron aquí. Así ha quedado conjurado el conflicto ocasionado por la escasez de dicho cereal.

EL CADÁVER DEL ARZOBISPO
Burgos.—Ha sido embalsamado el cadáver de monseñor Cadenas y Eleta.

Permanecerá en la capilla ardiente hasta mañana domingo.

Será enterrado el cadáver del arzobispo en la misma catedral.

LOS OBREROS DEL CAMPO
Badajoz.—Aumenta el malestar creado por los obreros agrícolas que piden aumento de jornal y la supresión del des-tajo.

La huelga se extiende en varios pueblos y en algunos como Olivenza, hubo actos de sabotaje.

Los patronos de Fuente de Maestre, para evitar que se pierdan las cosechas, han concedido á los obreros 17 pesetas de jornal.

BUQUE EMBARRANCO
Almería.—En los bajos de Culomorro, ha embarrancado el transporte francés «Abda», de 2.700 toneladas, que se dirige á Marsella conduciendo tropas.

Se halla empotrado en la costa, cerca del sitio en que se perdió el «Luisiana».